

# LA GRACIA COMO PARTICIPACION ESPECIAL DE DIOS A TRAVES DEL SER, EN PEDRO DE LEDESMA

por JOSE GEA ESCOLANO

**SUMMARIUM.**—*Prima pars agit de natura gratiae sanctificantis. Praecipuae quaestiones sunt: in quo consistat gratia, in quo reponenda sit ejus supernaturalitas, et quomodo distinguantur inter se ordo naturalis et supernaturalis.*

*Principium totius dissertationis sic se habet: In ordine naturali datur participatio partialis esse Dei, participatio limitata et determinata per essentiam in qua esse recipitur. In gratia autem datur participatio totius esse Dei quin formaliter restringatur ad aliquem gradum perfectionis per ullam essentiam. In ordine enim naturali, Deus participatur partialiter; in supernaturali vero, totaliter. Sed haec participatio totalis Dei non est tantum objectiva, debet esse etiam subjectiva, debet dari in ipsa entitate gratiae ita ut gratia sit in sua ipsa entitate participatio totius esse Dei.*

*Agitur in secunda parte de quatuor gratiae causis ita ut aliqua dicantur quae magis determinent hanc praecipuum quaestionem de essentia entis supernaturalis, scil. gratiam esse participationem totius entitatis divinae.*

## I. NATURALEZA DE LA GRACIA

La gracia santificante suele definirse por sus efectos formales: participación de la divina naturaleza, filiación adoptiva..., por medio de los cuales nos da a entender su naturaleza el Concilio de Trento Ses. VI cap. 7<sup>1</sup>.

Desde luego, todos los teólogos católicos están conformes en admitir que la gracia es causa formal de todos estos efectos. Pero no lo están en señalar la raíz o el por qué de los mismos. Todos dirán también que dichos efectos formales radican en la sobrenaturalidad de la gracia; pero no todos explican de la misma manera dicha sobrenaturalidad.

Ante todo, los dos principios que toda explicación ortodoxa de la esencia de la gracia ha de salvar, son su razón de ser finito, por la que se distingue de Dios; y su sobrenaturalidad, por la que se distingue de todas las criaturas del orden natural. Es fácil caer en uno de los extremos intentando huir del otro. De hecho, los partidarios de cada una de las dos clásicas sentencias en torno al problema de la gracia se atacan mútuamente por creer que los contrarios no salvan suficientemente uno de los

1. Dz. 799.

"Salmanticensis", 7 (1960).